

Photo Hikari

フォト

2007



人と自然がきらめく 生活創造都市





「石城山神籠石」見学会
「神籠石サミット」のプレイベントとして、1月20日に「石城山神籠石」見学会を実施。約100人の参加者が、グループごとに講師の話聞きながら神籠石を見学しました。参加者は、壮大な列石に驚いたり、熱心に質問したりしながら、山中の神籠石をたどりました。



リサイクルセンター起工式

1月24日、周南東部環境施設組合が、岩田の後畑不燃物埋立処理場隣接地に建設するリサイクルセンターの起工式が行われました。これは、資源ごみや不燃ごみ等を適切に処理し、再資源化を進める施設です。一方、施設の建設に合わせて、10月から不燃ごみの分別方法が変わることになりました。



第1回「神籠石サミット」

2月16日、17日の2日間、大和スポーツセンターなどを会場に、第1回「神籠石サミット」を開催。神籠石が所在する九州の自治体関係者をはじめ、専門家や歴史ファン、市民等が一堂に会し、神籠石をテーマにさまざまな議論や交流を繰り広げました。



梅まつり20周年

早春の風物詩としておなじみの「梅まつり」が、開始以来、今年で20周年を迎えました。これを記念して、2月4日に市民から寄贈を受けた梅の木を植樹式を行い、冠山総合公園梅の里に10本の名木が加わりました。

1月

- 6日 ▼光市成人のつどい
- 7日 ▼光市消防出初式



2月

- 7日 ▼第1回光市小学生駅伝
- 14日 ▼第52回光市駅伝競走大会
- 17日 ▼室積地区防災教室
- 20日 ▼「石城山神籠石」見学会
- 24日 ▼周南東部環境施設組合リサイクルセンター起工式
- 27日 ▼第3回光市女性のつどい
- 3日 ▼教育フォーラムin光
- 4日 ▼第20回梅まつり
- 4日 ▼梅まつり開催20周年記念植樹式
- 10日 ▼「第90代内閣総理大臣安倍晋三氏直筆書」展示
- 16日 ▼第1回「神籠石サミット」(17日まで)
- 23日 ▼光市スポーツ優秀選手表彰式
- 24日 ▼第2回光市青少年健全育成推進大会
- 25日 ▼むろづみ緑十字清掃・植樹大作戦(白砂青松10万本大作戦)



藤公の里マラソン大会

3月11日、大和総合運動公園周辺で「藤公の里マラソン大会」を開催。県内外から約500人のランナーが参加し、2km、5km、10kmの各コースで健脚を競いました。親子が2人1組で走るファミリーの部では、満面の笑みでゴールに向かう親子の微笑ましい姿に盛んな拍手が送られました。



室積公民館に「おはなし隊」キャラバンカー登場

3月8日、「やまびこ文庫」(植田孝子代表)の呼び掛けで、楽しい絵本をたくさん積んだキャラバンカーが室積公民館にやって来ました。子どもたちは夢の車に興味津々。目をきらきら輝かせて、夢中で本を選んだり、紙芝居を楽しんだりしていました。



おやこクッキング光

3月10日、あいぱーく光で光市食生活改善推進協議会主催の「おやこクッキング光」が開催され、市内の小学1・2年生の親子30組が、調理実習やゲームなどを通じて食の大切さを学びました。自ら料理を作り、楽しく食事をする体験の積み重ねにより、子どもたちの食に対する考え方も豊かに育っていくことでしょう。

中央消防署に
災害対応特殊高規格救急自動車を配備
3月23日、人工呼吸器や自動体外式除細動器(AED)などの高度な救急救命資機材を備えた高規格救急自動車が、中央消防署に配備されました。光地区消防組合では、高規格救急自動車の配備を計画的に進めており、今回で5台の救急自動車すべてが高規格となりました。



3月

- 4日 ▼虹ヶ浜海岸松苗植栽ボランティア事業(白砂青松10万本大作戦)
- 4日 ▼梅まつりコバルトウォーク
- 8日 ▼室積公民館に「おはなし隊」キャラバンカー登場
- 10日 ▼おやこクッキング光
- 11日 ▼第26回藤公の里マラソン大会
- 18日 ▼第22回市民コンサート



- 18日 ▼第26回誕生記念植樹
- 23日 ▼中央消防署に災害対応特殊高規格救急自動車を配備
- 25日 ▼「石城山神籠石」見学会





新総合計画に基づく
まちづくりがスタート
新「光市」のさらなる飛躍と発展に向けて、市民と行政のまちづくりの指針となる「光市総合計画」を3月に策定。「人と自然がきらめく生活創造都市」を将来像とする新たなまちづくりがスタートを切りました。



市立図書館が文部科学大臣表彰受賞
4月23日、市立図書館が「子どもの読書活動優秀実践図書館」として文部科学大臣表彰を受賞しました。これは、読み聞かせボランティアの皆さんと協力して行う「出前おはなし会」をはじめ、幼児や障害を持つ子どもへの読書活動の支援など、子どもたちの幅広い読書ニーズにきめ細やかに応じてきたことが高く評価されたものです。



室積海岸現地見学と「なぎさ」研修会

侵食が進む室積海岸の現状と整備の在り方を市民とともに考えようと、5月26日、海岸工学の専門家である宇多高明さんを迎え、室積海岸の現地見学と「なぎさ」研修会を開催。9月から、海岸保全計画検討のための測量調査などに着手しました。



象鼻ヶ岬の放置艇に撤去警告
美しい象鼻ヶ岬の景観を守るため、5月18日、岬内の放置艇17隻の撤去に着手。職員の手で警告書を貼り付けました。これらの放置艇が自主的に撤去されない場合は、一定期間経過後に処分の手続きを行います。



模擬会社「石城社中」に
大和中学校の生徒22人が入社
6月3日、大和中学校の生徒22人が、野菜の栽培と販売を行う模擬会社「石城社中」に入社しました。この会社は、農業を通して企業家意識をはぐくんでほしいと大和商工会青年部の発案で設立。秋の「ふるさとまつり」での販売を目指し、早速サツマイモの苗を植えました。



防災パトロール
6月1日、警察や消防、アマチュア無線クラブなどの防災関係機関と市が協働で、防災パトロールを実施しました。地震や大雨の際の決壊を想定して、ため池や島田川の越水想定地域を視察し、災害の未然防止や被災を最小限に食い止めるための対策等を検討しました。



光井地区の放課後子ども教室
「あすなる教室」スタート
「放課後子どもプラン」の一環として、光井地区の3〜6年生の児童を対象に、「あすなる教室」がスタート。原則毎月第2土曜日の午前中に開催しています。6月9日は皮切りに、今年度は10回を実施する予定。中学年と高学年にグループ分けし、算数教室とレクリエーションを行います。



保育出前講座スタート

6月27日、「おっばい都市推進プラン」の具体的施策の一つとして、育児不安の軽減や子育て家庭の交流を目的とする「保育出前講座」がスタート。保育園と子育て支援センターの職員が地域の公民館に向いて、遊び方の講習や育児相談に応じ、親子で楽しい時間を過ごしてもらっています。



- 6月**
- 1日 ▼ 光市防災パトロール
 - 2日 ▼ 第5回しようぶ祭 (10日まで)
 - 2日 ▼ 室積まちぐるみ活動協議会が「第18回全国みどりの愛護功労者国土交通大臣表彰」を受賞
 - 3日 ▼ 模擬会社「石城社中」に大和中学校生徒22人が入社
 - 9日 ▼ 光井地区の放課後子ども教室「あすなる教室」がスタート
 - 10日 ▼ 第18回あじさい祭り (17日まで)
 - 10日 ▼ 冠山総合公園梅の里で梅もぎを実施
 - 27日 ▼ 保育出前講座スタート
 - 28日 ▼ 第34回母と子のよい歯のコンクール表彰式
 - 30日 ▼ 英語でおはなし会



- 4月**
- 1日 ▼ 光市総合計画に基づくまちづくりがスタート
 - 1日 ▼ 市指定可燃ごみ袋を半透明のポリエチレン製に変更
 - 6日 ▼ 冠山総合公園で「夜間庭園さくら坂」
 - 23日 ▼ 市立図書館が子どもの読書活動優秀実践図書館として文部科学大臣表彰受賞
- 5月**
- 1日 ▼ 水道料金を改定
 - 10日 ▼ 市内の幼稚園と保育園で「食育子育て支援事業」 (6月30日まで)
 - 18日 ▼ 象鼻ヶ岬内の放置艇に撤去警告
 - 23日 ▼ 第29回山口県消費者月間記念大会を光市で開催
 - 26日 ▼ 室積海岸現地見学と「なぎさ」研修会
 - 26日 ▼ 藤公と蛭の里つかり「ほたる鑑賞まつり」
 - 27日 ▼ 第12回水道まつり
 - 28日 ▼ 第66回国民体育大会光市準備委員会設立総会
 - 28日 ▼ 危険業務従事者叙勲で磯部欣也さんが瑞宝双光章、森重富夫さんが瑞宝単光章を受章
 - ★春の叙勲で今橋将さんが瑞宝小綬章、柴崎早人さんが瑞宝単光章を受章



第34回クリーン光大作戦
7月8日、市内全域で「クリーン光大作戦」が繰り広げられ、2万人を超える市民が、ごみ拾いや草刈りなどに汗を流しました。光市青年団体連絡協議会の提唱で昭和48年に始まったこの取り組みの原点は、環境美化活動を通じて美しい心を育てること。光市が誇る良き伝統として今に受け継がれています。



2007おっぱいまつり
8月5日、あっぱ〜く光で「2007おっぱいまつり」を開催。今年、イベントのアナウンスや絵本の読み聞かせに、子どもたちがボランティアとして参加するなど、これまで以上に多くの市民の力が加わりました。食育をテーマにした劇や紙芝居、学校給食の試食なども催され、世代を超えて多くの人がまつりを楽しみました。

日本の森・滝・渚全国協議会を設立。末岡市長が初代会長に

自然環境に関する全国組織である森林浴の森全国協議会と日本の滝全国協議会、日本の渚全国協議会が合併し、107の自治体による「日本の森・滝・渚全国協議会」が誕生しました。8月9、10日に東京都内で設立総会を開催し、初代会長に末岡市長が選ばれました。



伊藤博文公の遺品4点が寄贈される

静岡県南伊豆町在住の小澤茂貴さんから伊藤博文公の遺品4点が寄贈され、7月3日に、南伊豆町役場で引き渡しを受けました。寄贈された大礼服や刀などの品々は、9月1日からの「伊藤公資料館開館10周年記念特別展」で一般公開しました。



光花火大会

8月11日、虹ヶ浜海岸で光花火大会を開催。7万5000人の人出でにぎわいました。光駅から徒歩で来場できるというアクセスの良さもあり、市外からも多くの観客が訪れ、夏の風物詩を楽しみました。夜空を華麗に彩る花火とともに、まちの元気を発信できた一日となりました。



虹ヶ浜海岸環境対策懇談会

8月31日、より良い虹ヶ浜海岸の整備を進めることを目的に、「虹ヶ浜海岸環境対策懇談会」を開催しました。第1回目この日は、まず、委員全員で虹ヶ浜海岸の現状を見学し、景観・海水浴場・動植物・防災対策施設の状態を確認。見学後、地域の財産である松林を守ることを中心に、生態系・景観・海岸の活用などについて、活発な意見が交わされました。

兼清外科（有兼清メディカルサービス）のソフトパークへの進出協定調印式

浅江地区で医療業務を展開する兼清外科（有兼清メディカルサービス）のひかりソフトパークへの進出が決定し、7月19日に進出協定調印式が行われました。小規模多機能型居宅介護施設や認知症対応型共同生活介護施設が、平成20年春にオープンする予定です。



特産品直売パイロットショップオープン

地産地消を推進するため、地場産農産物の直売店舗を7月28日に東荷地区に開設しました。市内の生産者が丹精込めて作りあげた、新鮮な農産物や加工品などを数多くそろえて皆さんをお待ちしています。

7月

- 1日 ▼光市自主防災組織リーダー研修会
- 1日 ▼光人形劇フェスティバル
- 1日 ▼虹ヶ浜海岸で「渚のライトアップ」（8月31日まで）
- 3日 ▼伊藤博文公の遺品4点の寄贈を受ける
- 6日 ▼光市海外派遣事業合同社行会
- 8日 ▼第34回クリーン光大作戦
- 9日 ▼第57回「社会を明るくする運動」街頭啓発
- 14日 ▼海開き・安全祈願祭
- 19日 ▼兼清外科（有兼清メディカルサービス）のソフトパーク進出協定調印式
- 28日 ▼光市特産品直売パイロットショップオープン
- 29日 ▼第16回サントアートin光
- 29日 ▼周防柱松



8月

- 1日 ▼携帯電話メール配信サービス開始
- 4日 ▼納涼柱まつフェスタinくろくい
- 4日 ▼室積わいわいフェスタ2007
- 4日 ▼島田人形浄瑠璃芝居奉納上演（5日まで）
- 5日 ▼2007おっぱいまつり
- 7日 ▼光市人権を考えるつどい
- 8日 ▼スターライトファンタジーin虹ヶ浜2007（15日まで）
- 8日 ▼AET（英語指導助手）ルーシー・オメリアさん着任
- 9日 ▼日本の森・滝・渚全国協議会設立
- 10日 ▼冠山総合公園で「夜間庭園&庭園LIVE」
- 11日 ▼光花火大会
- 18日 ▼光市戦没者追悼式
- 26日 ▼第23回光市実年・熟年・寿年園のコンクール
- 27日 ▼光市海外派遣事業帰国報告会
- 27日 ▼第1回青少年問題協議会
- 31日 ▼第1回虹ヶ浜海岸環境対策懇談会



美しい景観づくり懇談会

良好な景観形成を目的とした「景観計画」の策定にあたり、景観への理解を深めてもらうとともに、市民の皆さんから、今後の景観づくりに対する意見を伺うため、11月8日から29日にかけて、市内11会場で「美しい景観づくり懇談会」を開催。市民約400人が参加しました。



第91代内閣総理大臣福田康夫氏から直筆書の寄贈を受ける

12月5日、第91代内閣総理大臣福田康夫氏から直筆書の寄贈を受けました。書には「信義」という言葉が揮毫されており、総理の「信の国」づくりへの思いが垣間見られました。この書は、第67代内閣総理大臣である父赳夫氏の書とともに、年明けから伊藤公資料館で公開されます。



全国中学校駅伝大会で大和中学校が7位に入賞

12月15日、県セミナーパークで行われた全国中学校駅伝大会女子の部に、県代表として大和中学校と室積中学校が出場。大和中は1区で3位の好位置につけ、堂々7位に入賞しました。一方、室積中学校は37位でしたが、選手の頑張りに大きな拍手が送られました。



光市消防団に小型動力ポンプを配備

12月14日、光市消防団第5分団に小型動力ポンプが配備されました。新しい動力ポンプは軽量のため素早い搬送が可能で、特に山林火災などの際に効果を発揮するということです。葛原団長は、「ポンプを活用し、有事に対応したい」と謝辞を述べました。

光漁港海岸(室積海岸)検討委員会

12月26日、光漁港海岸(室積海岸)検討委員会を開催しました。これは、室積海岸の高潮被害の防止を目的に、自然環境の保全に配慮した対策工法を検討するためのものです。委員会では、今後3回程度の会合を行った後、平成21年度中に対策案を示す予定です。



ひかりふるさとまつり

11月18日、大和総合運動公園で「ひかりふるさとまつり」を開催しました。新鮮な農産物や海産物など、旬の食材が所狭しと並んだ販売コーナーや、郷土の味がいっぱい詰まった「ふるさと大鍋」も大人気で、来場した皆さんは食欲の秋を満喫していました。

大和公民館に子どもたちの手作りレリーフ設置

11月26日、岩田小学校6年生の皆さんが製作したレリーフが大和公民館駐車場に設置されました。レリーフのテーマは「未来の岩田、緑のまち、ボランティアのまち」。未来の岩田も、笑顔と緑があふれる人に優しいまちであってほしいという願いが込められています。



光さかなまつり

11月24日、光漁港周辺で「光さかなまつり」を開催しました。販売コーナーには、開会前から長蛇の列ができ、用意された地魚等はすぐに売り切れてしまいました。併せて行われた模擬セリや、漁船で室積沖を巡るクルージングも大人気でした。



11月

- 8日 ▼景観セミナー
- 8日 ▼美しい景観づくり懇談会(29日まで市内11会場)
- 10日 ▼ルーラル・ゆうゆうフェスタ
- 11日 ▼岩田駅前ワイワイまつり
- 12日 ▼光井中学校で「市長と語る青少年のつどい」
- 17日 ▼第56回母と子のよい園のコンクール中央審査会で、網永純子さん、海人くん親子が厚生労働大臣表彰受賞



- 18日 ▼ひかりふるさとまつり
- 24日 ▼第7回光さかなまつり
- 26日 ▼大和公民館に子どもたちの手作りレリーフ設置

- ★危険業務従事者叙勲で中本利夫さんが瑞宝双光章を受章
- ★秋の叙勲で岡本尚敬さんと坂口三郎さんが瑞宝単光章を受章

12月

- 1日 ▼携帯電話用ホームページ開設
- 2日 ▼2007ふれあい健康フェスティバル
- 5日 ▼第91代内閣総理大臣福田康夫氏から直筆書の寄贈を受ける
- 8日 ▼ふるさと郷土館で「クリスマス音楽会in醤油蔵」
- 9日 ▼生涯現役社会づくり地域交流会in光



- 14日 ▼光市消防団第5分団に小型動力ポンプを配備
- 15日 ▼全国中学校駅伝大会女子の部に大和中学校と室積中学校が出場し、大和中学校が7位に入賞
- 23日 ▼第5回灯花祭
- 26日 ▼第1回光漁港海岸(室積海岸)検討委員会

★星志津子さんが紺綬褒章を受章

フォト光 2007
Photo Hikari

【表紙の写真】

今なお多くの謎に包まれている古代遺跡「神籠石」をテーマに、2月と10月の2回にわたり「神籠石サミット」を開催。多くの市民をはじめ、神籠石所在自治体関係者や専門家、歴史ファンが活発な議論を繰り広げ、神籠石のはるかな歴史に思いを寄せました。

次回、第3回「神籠石サミット」は福岡県行橋市で開催される予定です。

■「フォト光」は、広報ひかりで紹介した光市の一年間の出来事等を、写真を中心に編集したものです。

編集・発行／光市秘書広報課

〒743-8501

山口県光市中央6丁目1-1

TEL 0833-72-1400 (代)

FAX 0833-72-1436

<http://www.city.hikari.lg.jp>

印刷／中村印刷株式会社